



Nombre del Alumno: Carlos Alberto Hernández Sánchez

Nombre del tema: prevalencia de problemas dermatológicos en perros y gatos en clínica Medial-Vet de Comitán de Domínguez Chiapas

Parcial: 2°

Nombre de la Materia: seminario de tesis

Nombre del profesor: Nayeli Morales Gomes

Nombre de la Licenciatura: medicina veterinaria y zootecnia

Cuatrimestre: 8°

Comitán de Domínguez a 7-02-2024

Planteamiento del problema

Información global.

La piel es el órgano que se puede examinar con mayor facilidad, pues es el más visible y su exploración inicial solo requiere de la observación directa del paciente. Teniendo en cuenta esto, no es de extrañar que ya desde los inicios de la historia se reconociesen en medicina humana las enfermedades de la piel, si bien es cierto, que los tratamientos efectivos han ido por detrás del reconocimiento de las patologías.

A principios del siglo XIX se fundó la primera cátedra de dermatología en el reconocido hospital sant-louis de París. Uno de sus médicos fundadores fue Jean-Louis-Marc Alibert, quien se esforzó por establecer las bases científicas de la dermatología y destacó por su diligencia en la investigación, realizando estudios en los que incluso él mismo se inoculaba sustancias que consideraba la causa de enfermedades cutáneas. Alibert describió por primera vez la micosis fungoide y la leishmaniosis cutánea, y además, fue el descubridor del ácaro de la sarna. (Shumaker, 2015)

Información nacional

La Dermatología Veterinaria en México lleva mucho tiempo siendo revisada por los médicos veterinarias generales, sin embargo, con forme han pasado los años, se ha tenido que hacer especializaciones en el área de Dermatología Veterinaria debido a que son muchos los padecimientos que afectan a la piel de nuestras mascotas.

La piel es el órgano más grande de todo el cuerpo de perros y gatos, por lo que la Dermatología Veterinaria es muy importante para reestablecer las enfermedades de piel lo antes posible. Algunos de los padecimientos más frecuentes en dermatología veterinaria son: Sarnas, dermatitis, alergias, piodermas, infecciones, lesiones, enfermedades endocrinológicas, abrasiones, abscesos, úlceras, costras descamación, seborrea seca, seborrea húmeda, hot spots, entre otros

(Betancourt, 2020)

Información local

“Los problemas dermatológicos han persistido por años ocasionando problemas y molestias a las mascotas de los tutores”. Tomando cartas sobre el asunto se empleará un programa de prevalencia de problemas dermatológicos en perros y gatos que consiste en pruebas de laboratorio, rapados cutáneos, cultivos bacterianos a los casos detectados que asistan a la clínica veterinaria Medial-Vet, ubicada en la ciudad de Comitán de Domínguez con la intención de concientizar a la población local de las principales causas que estas asociados a los problemas dermatológicos tratando de prevenir estos problemas mediante cambios en la alimentación y .

Objetivos

Objetivo general:

Disminuir la tasa de incidencia de problemas dermatológicos en perros y gatos ocasionados por lesiones cutáneas, llevando un control adecuado de desparasitación que actué contra endo y ectoparásitos en la clínica Medial-Vet de Comitán de Domínguez, reduciendo la prevalencia de estos problemas ocasionados cuyo uno de los principales factores es por una mala alimentación o un mal cuadro de desparasitación.

Específicos:

- Hacer pruebas en laboratorios mediante un microscopio para saber con claridad cuál es la principal causa y más frecuente.
- Manejar dietas con alimentos súper Premium que no dañen el órgano más grande de los animales (piel)
- Implementar baños medicados con jabones contra ectoparásitos que no dañen la salud del pelaje.

Justificación.

Hoy en día los problemas dermatológicos en las mascotas afectan gravemente a la sociedad con la predisponencia a enfermedades zoonóticas a los seres humanos, que suelen ser contagiosas haciendo de esto un tema de importancia, el cual debe abordar lo más pronto posible, beneficiando a la sociedad con métodos de prevención sobre problemas dermatológicos.

El profundizar más en el tema nos permite conocer de los principales factores que influyen en los problemas dermatológicos obteniendo conocimientos y métodos de comparación para llegar a un diagnóstico de cuál es la principal enfermedad que está afectando a las mascotas contribuyendo a la población a evitar ciertas prácticas de manejo y cuidados en sus animales.

Los estudios realizados durante años han demostrado un gran avance e impacto en la sociedad sobre las principales enfermedades, conociendo su evolución, propagación, tratamiento y prevención, todo esto gracias a las pruebas diagnósticas como el frotis, citología, cultivos y exámenes histopatológicos que nos brindan resultados y un diagnóstico exacto de lo que está atacando la piel del paciente.

Mediante los exámenes realizados en microscopio se busca explorar al máximo las pruebas procesadas para descartar todo tipo de ácaros, hongos, parásitos y problemas que estén asociados a todo tipo de alergias o alopecias ocasionadas por una mala alimentación, comparando resultados mediante imágenes para facilitar el diagnóstico.

La investigación aborda información teórica y práctica y busca aportar conocimiento o nuevas prácticas de laboratorio complementando información que ya haya sido publicada, los resultados obtenidos en clínica podrán relacionarse con otras investigaciones para ampliar más los conocimientos sobre el tema abordado, los estudios e información obtenida durante el periodo de la toma de muestras, los estudios podrán complementar o apoyar teorías brindando nuevas técnicas y avances en el tema, es importante mencionar que la medicina veterinaria está en constante evolución, así como enfermedades, sugiriendo nuevas dietas que no afecten a la salud de la piel de las mascotas.

Hipótesis:

Una de las principales causas de las enfermedades dermatológicas está asociadas a una mala alimentación, con alimentos de muy mala calidad hechos a base de harinas siendo el perro un carnívoro facultativo afectando a la salud causando problemas alérgicos. Problemas parasitarios es también una de las grandes causas en los perros y gatos los principales autores son las pulgas, garrapatas y ácaros. Predisposición racial las causantes son las glándulas sebáceas al aumentar la producción de sebo o bajar la producción, esta tipología puede estar asociada a orígenes genéticos.

Unidad de análisis:

El uso de alimentos están diseñados para razas con predisposición a problemas dermatológicos está científicamente comprobado que ayudan a la recuperación de la salud de la piel de los animales, así como también el uso adecuado y prolongado de desparasites internos y externos.

Variable independiente:

Los perros que consumen alimentos de mala calidad son predisponentes a padecer problemas en la piel.

Variable dependiente:

Los perros que llevan una dieta Premium y un correcto protocolo de desparasitación tiene una baja probabilidad a padecer problemas en la piel